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 EL PAÍS 

02/07/2020 

El dopaje hunde a la marchista mexicana Lupita González 
 

El Tribunal de Arbitraje Deportivo ratifica la suspensión por cuatro años a la medallista 

olímpica por el uso de una sustancia prohibida  

DIEGO MANCERA 

La mexicana 

Lupita González, durante los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro.BRYN LENNON / GETTY 

La trayectoria de Lupita González se ha parado en seco. El Tribunal de Arbitraje Deportivo 

(TAS) ha ratificado la suspensión por cuatro años a la marchista mexicana por el consumo de 

una sustancia prohibida, trembolona, un esteroide anabólico que reduce grasa y aumenta la 

masa muscular. La sanción fue anunciada en mayo de 2019 por la Federación Internacional de 

Asociaciones de Atletismo (ahora World Athletics), sin embargo, la deportista apeló la decisión 

al alegar que había consumido carne contaminada. El duro castigo supone su forzado adiós a 

competir en los Juegos Olímpicos de Tokioy a dar un paso al retiro a sus 33 años. 

La mexicana González se sometió a un examen antidopaje el 16 de noviembre de 2018 y fue en 

ese momento cuando se detectó la sustancia prohibida. Un año después se anunció el positivo. 

“Todos los atletas son estrictamente responsables de la presencia de cualquier sustancia 

prohibida en su cuerpo”, aseguró el organismo internacional de atletismo. El abogado de la 

deportista, Andrés Charria, aseguró ante el TAS que su cliente había consumido carne 

contaminada a través de la ingesta de tacos en dos días de octubre de 2018. El veredicto del 

alto tribunal deportivo se aplazó cinco veces y este jueves ha determinado que la deportista no 

puede comprobar cómo entró esa sustancia en su cuerpo y tampoco demostrar que no tuvo 

intención. 

https://elpais.com/autor/diego-mancera-delgado/
https://elpais.com/deportes/2019/05/10/actualidad/1557500569_155802.html
https://elpais.com/noticias/juegos-olimpicos-2020/
https://elpais.com/deportes/2018/12/07/actualidad/1544207679_803707.html


  
 

 

Lupita González sacudió México el 19 de agosto de 2016. La delegación mexicana de 

deportistas la pasaba mal sin cosechar medallas. González, una menuda chica que practicaba 

atletismo a manera de rehabilitación, logró colarse en el podio de los 20 kilómetros de marcha 

y consiguió una plata histórica en unos Juegos Olímpicos: ninguna mexicana había ganado en 

esa disciplina. Su nombre que rayaba en el anonimato se convirtió de pronto en uno de los 

más reconocidos y aclamados. Su carrera, de hecho, ya había despegado ese mismo año en el 

Mundial de Atletismo cuando terminó en el segundo lugar, pero una sanción por dopaje al 

primer lugar, la china Liu Hong, le dio el oro a la mexicana. Y un año más atrás, en 2015, ganó 

el oro en los Juegos Panamericanos. 

En el verano de 2017, Lupita González se colgó otra plata en el Mundial de Atletismo en 

Londres y un año después tocó el cielo al ganar el oro en el campeonato del mundo de marcha 

atlética. Nada podía detener a esta atleta que ilusionaba al deporte de su país al poder 

competir por los primeros puestos en los Juegos Olímpicos. Sorprendía, además, por destacar 

en medio de un clima de peleas políticas dentro de la Federación Mexicana de Asociaciones de 

Atletismo y la Comisión Nacional de Deporte y Cultura Física (Conade). Era vista como una 

garantía de éxito rumbo a Tokio. 

Los éxitos de la marchista mexicana le hicieron merecer el apoyo de la Marina de su país. Las 

Fuerzas Armadas le ficharon para convertirla en una deportista de alto rendimiento. Los 

atletas como ella no son miembros activos de la milicia, sino que su obligación es superar las 

marcas y desempeño deportivo. Tras la confirmación de dopaje, ese apoyo está en riesgo. 

Lupita González aún no ha manifestado su postura con respecto al caso tras las reuniones que 

ha sostenido con las autoridades del deporte mexicanas. El epílogo de la carrera de González 

está manchado por el dopaje. 

https://elpais.com/mexico/2020-07-02/el-dopaje-hunde-a-la-marchista-mexicana-lupita-

gonzalez.html  

  

https://elpais.com/deportes/2016/08/19/actualidad/1471634203_648876.html?rel=mas
https://elpais.com/deportes/2018/05/05/actualidad/1525543763_994562.html
https://elpais.com/deportes/2018/05/05/actualidad/1525543763_994562.html
https://elpais.com/mexico/2020-07-02/el-dopaje-hunde-a-la-marchista-mexicana-lupita-gonzalez.html
https://elpais.com/mexico/2020-07-02/el-dopaje-hunde-a-la-marchista-mexicana-lupita-gonzalez.html


  
 

 

20 MINUTOS 

02/07/2020 

El atletismo ruso alega dificultades económicas para no pagar la 

multa por dopaje y espera sentencia 
• El plazo para pagar los 5 millones de euros de multa expiraba este miércoles. 

• El atletismo ruso está suspendido desde 2015 por dopaje sistemático. 

• Además, toda la delegación rusa quedó excluida de los Juegos Olímpicos por dopaje de 

estado. 

Imagen de archivo de la bandera olímpica (izquierda), ondeando junto a la bandera rusa.EFE 

El atletismo ruso, inhabilitado desde 2015 por dopaje, espera ahora la sentencia de World 

Athletics tras expirar hoy el plazo para el pago de 5 millones de multa, paso previo para su 

rehabilitación. 

"A día de hoy, la federación rusa no dispone de medios económicos para el pago de las multas 

impuestas por World Athletics", dijo este miércoles Yevgueni Yúrchenko, presidente de la 

Federación Rusa de Atletismo (FRA), a la agencia TASS. 

En marzo pasado World Athletics, nueva denominación de la antigua IAAF, limitó a diez los 

atletas neutrales que Rusia podría enviar a Juegos Olímpicos, Mundiales y Europeos y puso 

como condición que la FRA pagara 5 millones de dólares antes del 1 de julio de este año. 

Yúrchenko subrayó que la federación hizo "todo lo posible" para encontrar el dinero, pero fue 

"imposible", entre otras cosas, por la crisis económica provocada por la pandemia del 

coronavirus. 

"Confío en el sentido común por parte de World Athletics en relación con el atletismo ruso, 

especialmente teniendo en cuenta la complicada situación económica en el mundo", agregó. 

https://www.20minutos.es/deportes/noticia/4081969/0/rusia-dopaje-exclusion-juegos-olimpicos-mundial/
https://www.20minutos.es/deportes/noticia/4081969/0/rusia-dopaje-exclusion-juegos-olimpicos-mundial/
https://www.20minutos.es/deportes/noticia/4082957/0/isinbayeva-estalla-exclusion-rusia-juegos-olimpicos-sanciones-atroces-asesinas/


  
 

 

En la misma línea, el ministro de Deportes, Oleg Matitsin, apeló a la solidaridad de la 

federación internacional, aduciendo que la FRA está combatiendo "activamente" el dopaje. 

La Agencia Mundial Antidopaje (AMA) ha castigado a Rusia con cuatro años de aislamiento 

internacional, por lo que los deportistas rusos sólo podrán competir como neutrales en los 

Juegos de Tokio 2021 y los de Invierno de Pekín 2022. 

https://www.20minutos.es/deportes/noticia/4311291/0/atletismo-ruso-alega-dificultades-

economicas-no-pagar-multa-dopaje/?utm_source=Twitter-

20mDeportes&utm_medium=Social&utm_campaign=Postlink  

  

https://www.20minutos.es/deportes/noticia/4311291/0/atletismo-ruso-alega-dificultades-economicas-no-pagar-multa-dopaje/?utm_source=Twitter-20mDeportes&utm_medium=Social&utm_campaign=Postlink
https://www.20minutos.es/deportes/noticia/4311291/0/atletismo-ruso-alega-dificultades-economicas-no-pagar-multa-dopaje/?utm_source=Twitter-20mDeportes&utm_medium=Social&utm_campaign=Postlink
https://www.20minutos.es/deportes/noticia/4311291/0/atletismo-ruso-alega-dificultades-economicas-no-pagar-multa-dopaje/?utm_source=Twitter-20mDeportes&utm_medium=Social&utm_campaign=Postlink


  
 

 

INFOBAE 

02/07/2020 

Posible pena de prisión a maratoniana keniana por falsos 

documentos médicos 
La maratoniana keniana Florence Jepkosgei Chepsoi podría ser condenada con una pena de 

prisión por haber presentado falsos documentos médicos en su dosier tras un control positivo, 

declaró el jueves la Agencia Antidopaje Keniana (ADAK). 

Chepsoi, de 36 años, fue suspendida por dos años en 2017 por haber utilizado prednisolona, 

un medicamento destinado a mejorar su rendimiento. Compareció el jueves ante un tribunal 

de Eldoret (oeste de Kenia) por ese delito. 

El fallo se espera para agosto y si es considerada culpable Chepsoi sería la primera atleta 

keniana, teniendo en cuenta hombres y mujeres, en ser encarcelada bajo la jurisdicción de la 

ADAK en materia de dopaje. 

La unidad de investigación e información de la ADAK declaró que Chepsoi había suministrado 

documentos médicos procedentes del hospital Uasin Gishu de Eldoret para apoyar su defensa. 

"El hospital Uasin Gishu confirmó que esos documentos médicos habían sido falsificados y que 

la atleta no había sido tratada en dicho hospital", afirmó la ADAK. 

https://www.infobae.com/america/agencias/2020/07/02/posible-pena-de-prision-a-

maratoniana-keniana-por-falsos-documentos-medicos/  

  

https://www.infobae.com/america/agencias/2020/07/02/posible-pena-de-prision-a-maratoniana-keniana-por-falsos-documentos-medicos/
https://www.infobae.com/america/agencias/2020/07/02/posible-pena-de-prision-a-maratoniana-keniana-por-falsos-documentos-medicos/


  
 

 

EL MEXICANO 

02/07/2020 

Laboratorio antidopaje es necesario para México: Daniel Aceves 

VIllagrán 
Servía de prevención ágil y oportuna para todos los integrantes del deporte nacional, añadió el 

medallista olímpico 

 

CONTENIDO RECOMENDADO 

Por: EL MEXICANO | 02 de Julio del 2020 

El presidente de Medallistas Olímpicos de México, Dr. Daniel Aceves Villagrán, resaltó la 

importancia de que México restituya el laboratorio antidopaje que tenía la Comisión Nacional 

de Cultura Física y Deporte, pues es necesario para nuestro país, ya que servía de prevención, 

seguimiento cercano e inmediato para deportistas mexicanos tanto del deporte olímpico y 

profesional. 

El caso de Lupita González ratifica la necesidad de que México deberá seguir contando con 

un laboratorio antidopaje mismo que permita con oportunidad, agilidad, y cercanía, la 

atención preventiva y la correctiva de los casos de dopaje que se presentan en el deporte 

nacional, en función de que éste servía para hacer pruebas no solo para Juegos Olímpicos, sino 

para Centroamericanos, Panamericanos y Campeonatos Mundiales, explicó Aceves Villagrán. 

En otro orden envío un reconocimiento a la trayectoria de Lupita González, marchista 

mexicana, subcampeona olímpica y subcampeona mundial. 

"Era una firme esperanza de medalla para México en los próximos Juegos Olímpicos de Tokio y 

que se ha visto truncada la posibilidad de lograrla una vez agotadas todas las instancias con la 

decisión del Tribunal Internacional del Deporte y todas las instancias jurídico-administrativas 

que la dejaron fuera de los próximos Juegos Olímpicos", puntualizó Aceves Villagrán. 

https://widgets.mgid.com/es/?utm_source=www.el-mexicano.com.mx&utm_medium=referral&utm_campaign=widgets&utm_content=926491
https://widgets.mgid.com/es/?utm_source=www.el-mexicano.com.mx&utm_medium=referral&utm_campaign=widgets&utm_content=926491
https://widgets.mgid.com/es/?utm_source=www.el-mexicano.com.mx&utm_medium=referral&utm_campaign=widgets&utm_content=926491


  
 

 

Reflexionó sobre la cancelación del laboratorio el año pasado: "fue 

por motivos aparentemente presupuestales que dejó de prestar sus servicios y como tal deja a 

México sin un laboratorio antidopaje y ahora genera costos muy importantes ya que los más 

cercanos están Los Ángeles, La Habana y Montreal". 

"En este parámetro, en esta coyuntura se tiene que reflexionar de qué es más costoso si 

el deporte olímpico y profesional no tengan un laboratorio en México que tiene una inversión 

de capital humano, intelectual técnico-científico muy solvente, reconocido y acreditado o de 

disminuir la inversión presupuestal en este tipo de conceptos que hoy por hoy son básicos en 

el deporte a nivel internacional", indicó. 

"Creo que este resultado (de la ratificación de la sanción a Lupita González) que hoy se da a 

conocer nos invita a promover la restitución de este laboratorio al servicio del deporte 

mexicano y que tenía al frente a un doctor muy acreditado a nivel mundial en el tema como el 

doctor Juan Manuel Herrera.  

https://www.el-mexicano.com.mx/deportes/laboratorio-antidopaje-es-necesario-para-

mexico-daniel-aceves-villagran/2073572  

  

https://www.el-mexicano.com.mx/deportes/laboratorio-antidopaje-es-necesario-para-mexico-daniel-aceves-villagran/2073572
https://www.el-mexicano.com.mx/deportes/laboratorio-antidopaje-es-necesario-para-mexico-daniel-aceves-villagran/2073572


  
 

 

INSIDE THE GAMES 

03/07/2020 

High probability" RusAF will be expelled following missed 

deadline, RUSADA chief warns 
• By Michael Pavitt 

 

 

Russian Anti-Doping Agency (RUSADA) director general Yury Ganus believes there is a "high 

probability" World Athletics will expel the Russian Athletics Federation (RusAF) after the 

organisation missed a deadline to pay a fine. 

RusAF had been set a deadline of Wednesday (July 1) to pay $6.31 million (£5 million/€5.6 

million) as part of reinstatement criteria following the nation's doping scandal. 

World Athletics fined RusAF $10 million (£8 million/€9 million) in March, in lieu of expelling the 

suspended organisation outright. 

It came after new President Yevgeny Yurchenko accepted the failings of the previous 

leadership, which included seven RusAF officials - including then-President Dmitry Shlyakhtin - 

being charged by the Athletics Integrity Unit (AIU) for obstructing an anti-doping investigation 

into world indoor high jump champion Danil Lysenko by forging documents to explain missed 

tests. 

Half of the fine was due on July 1, as well as $1.31 million (£1 million/€1.1 million) in various 

costs. 

The remaining half of the fine had been suspended for two years. 

RusAF had asked for an extension after claiming that it does not have the funds available. 

Ganus believes the latest setback in the long-running crisis could lead to World Athletics taking 

the decision to expel RusAF. 

https://www.insidethegames.biz/writers/24080/michael-pavitt


  
 

 

The RusAF is led by Yevgeny 

Yurchenko, who was elected President in February ©Getty Images 

"This is a precedent, and I’m sure that World Athletics sees it as a challenge, and they accepted 

it," Ganus told Russia’s official state news agency TASS. 

"World Athletics is now thinking about what will happen if another athletics federation 

behaves in the same way. 

"The precedent will not respond properly, confusion and vacillations will begin within the 

association. 

"Therefore, they will be extremely tough in their decision, and these decisions will be 

indicative for the whole world. 

"The work to provide Russian athletes with neutral status has already been stopped. 

"Then a council meeting will take place, and there is a high probability that it will decide on the 

complete exclusion of RusAF from World Athletics.” 

World Athletics will hold its next Council meeting on July 29 and 30. 

The fate of RusAF will again be one of the central topics for the governing body, which initially 

suspended the association back in 2015. 

The suspension has since been extended more than a dozen times. 

 

World Athletics has stood down its taskforce, which is overseeing the country's reinstatement, 

and has halted the work of the Doping Review Board (DRB), which decides which Russians can 

compete with neutral (ANA) status, after RusAF missed the deadline. 

World Athletics had imposed an ANA cap of 10 athletes for major events, including the Tokyo 

2020 Olympic Games, on Russia when it resumed the process in March and announced the 

fine. 

Former 110 metres hurdles world champion Sergey Shubenkov, reigning pole vault world 

champion Anzhelika Sidorova and three-time high jump world champion Mariya Lasitskene 

were among eight athletes approved for ANA status. 



  
 

 

The trio last month wrote to Russian President Vladimir Putin asking him to intervene to 

ensure the fine was paid to World Athletics. 

Lasitskene has said she is considering leaving the national team following the failure of RusAF 

to meet the deadline imposed by World Athletics. 

"In today's conditions, it is impossible to exclude any option for my further actions, including 

leaving the national team," she said, according to TASS. 

"I’m tired of the lawlessness that has been happening over the past five years, the impunity 

and inaction of the leaders of our sport who are not properly protecting clean athletes.” 

Sidorova also expressed frustration with the lack of progress in a post on Instagram. 

"Sometimes, and sometimes very much, I just want to shake off all this dirt, into which we are 

dipped endlessly, go into the sunset and never have anything to do with this sport again,” she 

wrote. 

"Someone will even gloat over this, and maybe rejoice, but now is not about that. 

"Just then one big question appears: Who are you without your business, for which you killed 

most of your life? 

"Who are you without athletics? 

"Who are you without your job? 

"This is not only about me and not only about athletes." 

https://www.insidethegames.biz/articles/1095923/ganus-rusaf-missed-payment-expelled  

https://www.insidethegames.biz/articles/1095923/ganus-rusaf-missed-payment-expelled
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